

頭に何がくっついていてるの？〜酒巻14号墳出土の女性埴輪〜

酒巻14号墳出土の埴輪群の中には、ほぼ完形の女性埴輪3体が含まれます。正座した女性が1体、立った女性が2体で、現在、その内の2体が展示室に並んでいます。他の男性埴輪たちの姿があまりに個性的なので話題にされることは少ないのですが、見学している子供たちに意外と人気を博しているのが彼女たち女性埴輪なのです。いわく「宇宙人の埴輪だ」と。

彼らが埴輪を「宇宙人」と表現した理由は、その頭部表現です。彼女たちの頭部はやや細長く作られていて、後頭部には円を二つに割ったような大きな板状のパーツが張り付いています。この板状のパーツが、子供たちには宇宙人のように見えるようです。

この頭部表現は何を表しているのでしょうか。答えは「鬘カマに結い上



酒巻14号墳出土の女子埴輪(行田市郷土博物館蔵)

げた髪形」です。当時の女性たちは、髪の毛を頭上に結び上げ、島田鬘のように髪束を折り畳んで中央を縛り、頭上に固定していたようです。他の古墳から出土する女性埴輪の頭部は、そうした鬘の様子がよく描写されています。しかし、酒巻14号墳から出土した女性埴輪たちは、この鬘の表現がかなり大ざっぱに表現されています。まるで後光が差しているかのような板状のパーツは、前後に結び分けられた鬘であり、しかも頭頂部から後頭部までずり落ちて表現されているのです。首飾りを付け、二つのリボンでくくられた衣服をまとった女性たちは、ずり落ちるほどの大きな鬘を頭に頂いて、円墳の周囲に男性埴輪と交互に立ち並んでいました。彼女たちはおそらく巫女ミコ、もしくは儀式の介添えのような役割を担っていたと考えられます。彼女たちの姿勢の違いや、その立ち位置などまだまだ考察の余地を残す埴輪たちです。

(郷土博物館 浅見貴子)

はじめまして



令和元年11月生まれのお子さんを募集します

- 9月1日(火)〜30日(水)に電話またはEメールで広報広聴課広報広聴担当(内線318) ※応募要領は市ホームページをご覧ください。
- 応募者多数の場合は、10月2日(金)午前11時から市役所203会議室で公開抽選を行います。



令和元年9月生まれのおともだち



三井 由蘭ちゃん(須加)
令和元年9月10日生まれ
父・孝之さん 母・好美さん
「我が家の宝物
毎日幸せをありがとう♡」



磯 環ちゃん(下須戸)
令和元年9月3日生まれ
父・順平さん 母・彩乃さん
「家族の宝物♡
環ちゃんだーいすきっ!」



矢吹 聖汰ちゃん(若小玉)
令和元年9月6日生まれ
父・祈さん 母・さやかさん
「幸せな毎日をありがとう♡」



鈴木 朱音ちゃん(長野)
令和元年9月14日生まれ
父・達也さん 母・美衣さん
「素敵な笑顔を
いつもありがとう♡」



奈良 泉空ちゃん(長野)
令和元年9月17日生まれ
父・武功さん 母・千束さん
「元気にすくすく育ってね!」



野見山 政輝ちゃん(佐間)
令和元年9月10日生まれ
父・政彦さん 母・恵美子さん
「健康で、強くて
優しい子に育ってね☆」

今月の表紙

市では、高齢者などが住み慣れた地域で安心して過ごすことができるよう、各圏域に地域包括支援センターを設置しています。日常生活での困り事や心配事などさまざまな相談を電話や窓口の他、職員が自宅に訪問し、問題の解決に向けて支援しています。



目指せ!友だち登録10,000人!
(現在2,940人)

行田市公式LINEの
友だち登録はこちらから!

●市政・イベント・防災などに関する行政情報を発信します。

ホームページ <https://www.city.gyoda.lg.jp>



環境にやさしい
植物油インキ

市報ぎょうだは
再生紙を
使用しています